



### CONCIERTOS

El colombiano Sebastián Yatra y la mexicana Paty Cantú estarán juntos esta noche en el Auditorio Citibanamex.

## ¡YA ES VIERNES!

elnorte.com/primerafila

### EXPOS

El Planetario Alfa despide mañana "Come bien, juega bien".



### RÉQUIEM

Angélica Aragón encabeza el domingo el Réquiem por Don Eugenio en el Tec.

### MES PATRIO

Los 3 Museos ofrecerán el domingo su concierto "¡Viva México!", con el Mariachi Real Guadalajara.



NFL / SEMANA 1

12-18

ATLANTA-FILADELFA

## ARRANCAN A LO CAMPEÓN

En un partido dramático, que se decidió en la última jugada, las Águilas derrotan a los Halcones en el inicio de la NFL.

VIERNES 7 / SEPTIEMBRE / 2018 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 76 PÁGINAS, AÑO LXXX NÚMERO 29,117 \$20.00

# EL NORTE

Aprietan más finanzas que en 2015

## Dejarán Alcaldías limitadas

Concluirán trienios con hasta 99.3% de participaciones comprometidas

ALEJANDRA MENDOZA

Cuando concluyan sus trienios el 30 de octubre, los Alcaldes salientes del área metropolitana dejarán, en su mayoría, menores márgenes de maniobra en las participaciones federales que sus municipios reciben en comparación de como iniciaron en el 2015.

Esto se debe a que todos, con excepción de San Pedro, que eliminó por completo su deuda en junio pasado, tienen comprometidas parte de los recursos que les llegan del Fondo General de Participaciones Federales.

Esto limita la disposición de esos fondos y complica la obtención de nuevos créditos por la presión de sus finanzas.

De acuerdo con la información más reciente de Hacienda, que es a junio, ocho municipios metropolitanos tienen comprometido desde el 46 hasta el 99.3 por ciento de sus apoyos federales.

Incluso, siete tienen sus recursos afectados —que es el término usado por Hacienda— en al menos 70 por ciento: Santa Catarina, García, San Nicolás, Guadalupe, Monterrey, Escobedo y Apodaca, de mayor a menor grado.

Cuando los Alcaldes iniciaron sus Administraciones, el 31 de octubre del 2015, solamente cuatro de ese grupo de ocho superaban el 70 por ciento.

Actualmente, el caso más extremo es Santa Catarina, donde el Alcalde panista Héctor Castillo ganó la reelección. Ahí la afectación era del 99.3 por ciento en junio, cuando hace tres años era 76.2 por ciento.

Carlos González Barragán, investigador y catedrático en Finanzas Públicas del Tecnológico de Monterrey, señaló que las par-

### Amarrados

Éstos son los porcentajes de las participaciones federales comprometidas:

(A junio del 2018)

■ Santa Catarina	99%
■ García	90%
■ San Nicolás	89%
■ Guadalupe	80%
■ Monterrey	73%
■ Escobedo	71%
■ Apodaca	70%
■ Juárez	46%

Fuente: SHCP

ticipaciones representan, en promedio, el 40 por ciento de los ingresos totales para un municipio.

Explicó que las participaciones afectadas corresponden al porcentaje de esos recursos federales que llegan primero a un fideicomiso y, una vez que el acreedor se cobra, el remanente puede ser tomado por los Ayuntamientos.

"Ese porcentaje está comprometido para no ser utilizado directamente por el municipio", señaló, "pero no quiere decir todo se destine a pagar deuda.

"Significa que ese por ciento está como garantía, que hay un fideicomiso maestro (llamado técnicamente así). Primero se paga y, lo que sobre, se regresa al municipio".

Refirió que, por lo regular, se regresa la mitad de las participaciones comprometidas.

Luego de Santa Catarina, García era el municipio con mayor porcentaje de recursos federales comprometidos, con un 90 por ciento, aunque 7 puntos porcentuales menos que hace tres años.

San Nicolás, en tercer lugar, tenía comprometido el 89 por ciento de sus participaciones, 23 puntos porcentuales más que cuando inició la actual Administración, que encabezó el panista Víctor Fuentes, que dejó el cargo para asumir como Senador.

## INAUGURA PEÑA OBRA INCONCLUSA



REYNOSA.- El Presidente Enrique Peña inauguró ayer el Libramiento Sur Dos, pero aún falta la mitad de la obra, tramo que luce abandonado.

NACIONAL

## Denuncian campaña de Bronco ante ASE

JOSÉ VILLASÁEZ

La organización Ciudadanos Contra la Corrupción presentó ayer ante la Auditoría Superior del Estado (ASE) una denuncia contra el Gobernador Jaime Rodríguez y otros funcionarios estatales por presuntas faltas administrativas durante la fallida campaña presidencial del Mandatario.

Con el respaldo del Consejo Cívico y de Evolución Mexicana, la asociación señaló supuesto desvío de recursos y desacato por parte de "El Bronco".

"(Se hizo) una denuncia de hechos para que este órgano autónomo actúe como autoridad competente e investigue la presunta comisión de faltas administrativas de Jaime Rodríguez Calderón y funcionarios de alto rango de la Administración estatal", informó la agrupación ciudadana.

"De acuerdo con la nueva Ley General de Responsabilidades Administrativas, en su Artículo 3º", agrega, "la ASE tiene las facultades de iniciar investigaciones ante presuntas irregularidades y actos de corrupción".

En el texto se señala que, en el caso de la denuncia, una falta administrativa grave sería el presunto desvío de recursos por el uso indebido de tiempo de trabajo de servidores públicos para obtener firmas en el proceso electoral en el que participó Rodríguez.

"Estos mismos servidores públicos ya fueron señalados como responsables en la sentencia expedida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, expediente SUP-REP-294/2018", añade.

"Consideramos que esta decisión del Tribunal puede contribuir al inicio de otra investigación en el ámbito administrativo.

"(Otra falta grave es por) desacato, por la abstención de realizar las acciones señaladas en la sentencia mencionada en el punto anterior... donde se sanciona al ex candidato presidencial y a diversos servidores públicos de la Administración pública estatal".

En julio, la Sala Superior del Tribunal Electoral federal (Trife) pidió imponer una multa "ejemplar" al Mandatario por falsificar firmas de apoyo para registrar su candidatura presidencial por la vía independiente, revocando la sanción de apenas 4 mil 030 pesos que le había impuesto la Sala Regional Especializada.

Las anomalías señaladas a Rodríguez incluyen las de recurrir a un esquema de simulación, triangular recursos y recibir financiamiento ilegal, por las que le han impuesto multas, como una de 739 mil 047 pesos del INE.

## Narran súper operativo para hallar a migrantes

IMELDA ROBLES

Después de que la noche del miércoles se reportó que Fuerza Civil halló unos 300 migrantes en la caja de un tráiler en la Autopista a Reynosa, en General Bravo, el Estado aclaró ayer que viajaban en tres camiones de carga y que inicialmente huyeron más de 200, que fueron recapturados.

El Secretario de Seguridad estatal, Bernardo González, precisó que en total aseguraron 328 centroamericanos, de los que 209 fueron encontrados ayer entre el monte con el despliegue de unos 130 elementos de diversas corporaciones y dos helicópteros.

Según el funcionario, los primeros migrantes interceptados revelaron que otros cientos los seguían en dos tráileres más.

Pero, dijo, los conductores de esos dos camiones, al ser alertados del retén militar que estaba más adelante y que detectó a la primera unidad, bajaron a los migrantes, que corrieron para el monte, mientras que ellos siguieron su camino sin ser detectados.

En el primer camión via-



Con apoyo de helicópteros, las autoridades detectaron 209 migrantes más ayer, que inicialmente habían huido.

jaban 119 indocumentados, afirmó González.

Sólo fue detenido el conductor del primer tráiler.

La cifra de 328 indocumentados encontrados en menos de un día marca un récord en el Estado.

Para atenderlos se acondicionaron áreas del Centro Comunitario Bicentenario de la Independencia, a donde fueron llevados.

González explicó que ayer iniciaron el operativo a las 11:00 horas y, aunque al principio informaron que eran 50 migrantes detectados, la cifra aumentó luego de que más corporaciones se

unieron a la búsqueda.

"Cuando llega la Policía federal y Migración", dijo, "nosotros ya llevábamos 100 que no eran del primer tráiler."

"Las camionetas de Fuerza Civil se metían a las brechas y llegaban llenas".

De Fuerza Civil participaron 80 elementos; del Ejército, 20; Policía Federal, 20, del Instituto Nacional de Migración, seis, y de General Bravo, seis.

González afirmó que hoy continuarán la búsqueda porque hay migrantes que les aseguran que sus familiares siguen en el monte.

LOCAL

## SE VA EL GALÁN

Burt Reynolds murió ayer dejando icónicos filmes y una era como sex symbol.

GENTE



elnorte.com/burt



## LLEGA PEZ GORDO A SINALOA

EL NORTE / STAFF

El Gran Pez atrapó a un pez gordo para su banquillo.

Dorados de Culiacán, uno de los peores equipos del Ascenso MX, anunció ayer la contratación de Diego Armando Mara-

dona como director técnico. "¡Bienvenido Diego al Gran Pez!", celebró el equipo en su página de Twitter, sin dar a conocer los términos del acuerdo contractual al que llegó con el considerado, por muchos, mejor jugador de fútbol de la historia.

Grupo Caliente, que opera casinos y es dueño del club Xolos de Tijuana, es propietario del 60 por ciento de Dorados desde el 2013.

Según medios argentinos, el "Diez" viajaría entre mañana y el domingo a México para asumir el cargo.

Tan célebre por sus prodigiosas actuaciones como futbolista en México 1986 como por su polémica personalidad y excesos, entre ellos con las drogas, el "Pelusa" intentará resucitar su carrera como entrenador en la tierra de Joaquín "El Chapo" Guzmán.

CANCHA



elnorte.com/frijol

## UN TESORO NACIONAL: EL FRIJOL

BUENA MESA



6 11042 00001 1